

La Voz de Guipúzcoa

Diario Republicano.

Año VIII.

Nº 2483

San Sebastián. — Sábado 13 de Febrero de 1892.

Teléfono número 24.

Redacción y Administración: Echaide 6, bajo.

Servicio telegráfico especial
de
La Voz de Guipúzcoa

Cotización de la bolsa de Madrid 12 Febrero 1892.	
1 por 100.	95,85
3 por 100 amortizable.	95,85
4 por 100 extensible.	71,70
4 por 100 amortizable.	78,00
Obligaciones del Tesoro.	000,00
Billete hipotecario de la Caja 1886.	103,20
Billete hipotecario de Cuba 1890.	105,15
Acciones del Banco de España.	348,
Acciones de la Compañía de tabacos.	14,—
París cheque.	14,—
París 5 días vista.	10,90
Londres billete.	28,72
Londres 90 días fecha.	00,00

Cotización de la bolsa de París 12 Febrero.

Francs 2 por 100.	95,85
3 por 100 amortizable.	95,85
4 1/2 por 100.	100,07
España exterior 4 por 400.	63
Ruso 5 por 100.	62,75
Italiano 5 por 100.	89,50
Turco 4 por 100.	18
Egipto 5 por 100.	480,50
Portugués 3 por 100.	28,15/16
Hungria 4 por 100.	92
Banco de Francia.	448,00
Ordeño.	121,50
Crédit Lyonnais.	795
Société Générale.	473,75
Banco Otomano.	540
Banca.	2725
Panamá.	19
Norte España.	188,75
Madrid, Zaragoza, Alicante.	193,75
Bilbao.	427,50
Tharsis.	188,75
Buenos Aires, dia 11, oro 281.	188,75

VALORES EN LA LOCALIDAD.**JUAN SANSINNEA.**

Corredor Jurado; Piso 2. Teléfono 5.
 EN VENTA: 17 Acciones Carteras Guipúzcoa. 15 Obligaciones Ciudad 5 p. 2. 20 Obligaciones Pasajes. 15 Obligaciones del Banco de las Islas de Cuba 5 p. 2. Emisión de 1886. Varías fincas en la zona urbana. Terrenos en las cercanías de la población.

A COMPRAH: Hasta Pts. nominales 25.000 p. 2 Exteriores.

Compra y venta de toda clase de valores y fincas.

Contradicciones

Ahora resulta que los unionistas no son ministeriales ni condicionales, según algunos han creído, sino benévolos con el gobierno e independientes en su criterio político respecto de asuntos varios y de los administrativos de carácter local.

Qué se entiende por asuntos varios, preguntarán nuestros lectores; y es el caso que nosotros lo preguntamos también sin que nadie nos conteste.

Sabíamos hasta ahora que habiendo coincidido el partido reformista con el conservador, según ha dicho el primero, se han fusionado, se han refundido; más claro: se han hecho los dos uno.

Luego, la cosa es clara, los unionistas son conservadores. Presumíamos ahora de si hasta aquí han hecho ó no de perfectos ministeriales. El caso es que los reformistas han dicho: «puesto que coincidimos con los conservadores nos refundimos en la unión vascongada». Los unionistas nada han replicado, ergo son conservadores, por lo menos desde el preciso momento de la coincidencia. Y son ministeriales, porque si no fueran, los reformistas, que aquí, como en todas partes han profesado en ministerialismo, no se llamarían unionistas, sino ministrales.

Pero es lo gracioso, si gracia pueden tener estos asuntitos, que, así a manera de suelo oídio, de los que el gobierno prende con afilenes en las columnas de *La Correspondencia de España*, leímos ayer las siguientes líneas en la sección que el popular diario madrileño dedica al boletín del gobierno:

«La Unión Liberal Vascongada quiere decir») «do San Sebastián, no es ministerial ni condicional, según algunos han creído, sino benévolos con el gobierno e independientes en su criterio político respecto de asuntos varios, y de los administrativos de carácter local».

A parte lo difuso del logotipo, ¿no da lugar a pensar el suelto copiado que aquí ni los unionistas mismos ni los reformistas saben lo que son?

Si los reformistas se han hecho unionistas, siguen siendo benévolos con el gobierno; es decir, lo mismo que eran antes. Si se han hecho ministeriales, ¡cómo pueden haberse fusionado con los que no son ministeriales ni condicionales, sino benévolos e independientes? ¿En qué han coincidido reformistas y unionistas? ¿En lo de la independencia? ¿En lo de la benevolencia? A casoo en los asuntos varios?

Se nos dará la callada por respuesta; pero si fuese a nosotros solo se comprendería. Lo que no se comprende es que se calle ante la opinión. Públicamente se ha hecho la unión. Públiga ha sido la profesión de fe ministerial del reformismo. ¿Por qué no declara al público si el ministerialismo de estos consiste en la independencia, ó si los unionistas han aceptado el ministerialismo condicional de los reformistas? ¿Por qué callar? Se habla de definición de los partidos y los que de ello hablan no dicen si son ministeriales por haberse fusionado con ministeriales, ó si estos han aceptado la independencia de aquellos. ¿Por qué no deshaber tan flagrante contradicción?

Dijeron *La Unión Vascongada*, los antes reformistas son hoy conservadores decididos, ministeriales disciplinados; ¿lo son los unionistas? Y en sentido negativo, gen qué han coincidido unos y otros para hacerse todos unos, si la coincidencia invocada por el reformismo es la de su política con la del gobierno?

Si benévolos e independiente es ser ministeriales!

I ser ministerial ¡es ser unionista!

Nuestros tercios en África

Con la más profunda indignación, con el mayor sentimiento nos vemos obligados a querer de fieles y verídicos historiadores, á relatar un hecho horrible que aun cuando no imprimió mancha alguna en el cuerpo á que pertenecía el que lo consumó, no obstante llenó de ira el corazón de todo buen español.

Nuestros lectores habrán conocido ya que nos referimos á la inaudita tracón de un oficial de los tercios que, nuevo Bellido, se pasó al enemigo encarnizado de su patria. Este famoso se llamaba don Manuel Carranque.

Ese traidor, no era vascongado; había servido en el ejército, de donde fué despedido y se hallaba en Bilbao confinado hacia tiempo ocupando una plaza de escribiente en el gobierno civil cuando solicitó del ministro de la Guerra su incorporación á los tercios vascongados, habiendo sido destinado al tercero.

Cuentábase en Bilbao que durante la guerra de Crimea quiso acudir á ella ausentándose sin permiso, y que los mismos intentos tuvieron durante la de Italia. En 1858 trató de suicidarse en Portugal, hallándose borracho.

El *Irurac-bal* daba cuenta de la abominable acción de este oficial en los términos siguientes:

«Con verdadero sentimiento y noble indignación tomó hoy la pluma, para relatarlo á usted el triste espectáculo que acaba de dar un oficial de nuestros tercios, llamado don Manuel Carranque, en la tarde de ayer. Difícil es que por mucho que revuelva usted en su mente cual pueda ser éste, de usted con él, pues de esos que no caben en corazón alguno, por temor y mequino que sea, y mucho menos escuchando late bajo el honroso uniforme de un oficial español. Pero preciso es decirlo, y decirlo muy alto para que la mancha que sobre él recala sea digna del delito. Don Manuel Carranque se ha pasado al enemigo.

Yo, cuando lo oí decir, no pude menos de asombrarme, á pesar de no haber dado crédito alguno; pero cuando cerca de su asistente escuché de su boca la relación de ese inaudito acto de infame gravedad, no pude menos de estremecerme, y lanzar sobre su recuerdo todo la cólera de mi justa indignación.

Pero vamos al hechizo, que es lo que más creo interesa á usted y á mis apreciables lectores.

Carranque salió de este campamento con dirección a Tetuán el día 6, acompañado de su asistente, bravo y leal muchacho, pues su conducta merece ser de todos conocida, por el contrario que ofrece con la de su indigno amo. Su marcha no debía tener otro objeto, por lo que después se ha visto, que el de llevar á cabo su idea, pues es indudable que de antemano tenía premeditado todo. Al llegar á Tetuán, mandó á su asistente que, buscando casa donde hospedarse, le tuviese preparada la comida y la cama, pues necesitaba descansar. El asistente así lo hizo, en efecto; pero viendo que la noche llegaba y su amo no parecía, se dirigió á buscarle, hasta que al fin y al cabo pudo dar con sus huesos. Pero ¡dónde, virgin santa, dónde! En una inmunda taberna, rodeado de soldados y apurando sendos vasos de vino, como si se hallase en medio del paraíso de Mahoma. Carranque, según informes verídicos, había sido expulsado dos veces ya del ejército por este denigrante vicio, sin que las descepciones, ni el abandono, ni el desprecio que inspiraba pudieran ser valla suficiente para corregirselo, ni conseguir siquiera que lo dominase; á lo menos en público. Los oficiales de los tercios no le trataban, porque veían en él al verdadero báculo de esta horrida y numerosa fuerza. Y es natural; su conducta aquí seguía siendo tanto vejería y escandalosa como tiempos atrás: todo su placer consistía en embriagarse entre un pelotón de soldados, con los cuales casi siempre se le encontraba en íntima relación, y en saciar su dinero que llevaban, como ha sucedido á muchos de los nuestros, que los ha dejado como el gallo de Morón, cantando y sin plumas.

Eustakio Brau

Gure pelotariyak

Pelotari onen gain
Gaur nai detitzegun,
Nere irrekurak
Ar dezan atsegain,
Asko didiz diyote
Plazara otsegin,
Ez deitzont ontan iñork
Dobenik usategin.
Jokalarri zarra da
Gazte izanik,
Ez du des aditutzen
Lagunes esanik;
Ez ditu idekitzen
Boglyak etzanik,
Iñork ez du iñaten
Maisu ona danik.
Onek duben jokua
Da chit marrazua,
Zefiz neurtzen duben
Ondo arrak jua;
Gorputz lirrafi duna da
Bikai ta majua,
Pelotarako beti
Izandu tajua.
Atochak azan
Onez iaizaera,
Tanto kontatzallez zan
Bere asieria;
Chit deitua izan da
Bilbao aldera,
Plaza Euskara eta
Buenos Aires-era.

Oso gogoz asiz det
Izkribuzko lan au,
Segituko det grifak
Ertziteen ez banau,
Baskaldunen joku on
Prestusak poztene nau,
Mizibedi pelota
Jokukarenik Brau.

JUAN IGNACIO URANGA.

Los banquetes de anteanoche

Como en nuestro número de ayer decíamos, en los salones de la Mallorquina se reunieron algunos de los republicanos que están dentro de la coalición liberal.

El acto resultó animadísimo y en él prevaleció la nota de concordia y de unión.

En el Hotel International se reunieron los republicanos del partido centralista, y á los postres se pronunciaron varios y entusiastas discursos.

El Sr. Andrés brindó por la República y por el mantenimiento de las bases de unión republicana que recientemente se habían convenido.

El Sr. Niggli brindó por el Centro Republicano y por Salmerón dedicando sentidas frases á la bondad de la causa republicana.

El Sr. Ciprián brindó por los Sres. Salmerón, Fernández (D. Ramón) y otros republicanos ilustres.

El Sr. Comín hizo protestas de su fe republicana y consagró su brindis á la prosperidad de la Patria y á Salmerón.

El Sr. Irigoyen saludó al Centro Republicano, dedicó frases á la proclamación de la República y por Salmerón dedicando sentidas frases á la bondad de la causa republicana.

El Sr. Fernández, admirándose á lo dicho por el triunfo que alcanzó en el asunto del acto de Gracia.

El Sr. Blasco brindó por la República y por sus correligionarios, después de ofrecerse con entusiasmo al servicio de la causa republicana.

El Sr. Agustí lo hizo por la disciplina y patriotismo de los republicanos, circunstancias que podrían llevarnos al triunfo y consolidación de la República.

El Sr. Fernández, admirándose á lo dicho por los demás oradores, brindó por la unión republicana.

El Sr. Aguirre consagró un recuerdo á la primera República española á la cual defendió con las armas en la mano, frente al carlismo, expresó su entusiasmo por las ideas republicanas con las cuales podrá recabarse la reintegración de nuestros fueros, y brindó por el partido centralista, por las tradiciones euskarras y por los Sres. Salmerón y Fernández.

El Sr. Heredia se asoció á las manifestaciones hechas y brindó por la unión republicana.

El Sr. Comín (M.) consagró frases encomiasticas á la juventud republicana en la que cifra sus esperanzas y al Centro Republicano del que se declaró soldado entusiasta; alentó á todos á perseverar en sus fines y á mantener la bandera de la unión que algunos han abandonado, dedicó algunas frases á los infelices ejecutados en Jerez, víctimas de su ignorancia y en los que se ha detenido el derecho de vida que nadie puede borrar; aconsejó á los obreros que no se aparten de los partidos republicanos que pueden educarlos, y terminó brindando por Salmerón, Pi y Margall, Pedregal, Azcárate y Labra.

El Sr. González dedicó frases muy oportunas á la enseñanza haciendo observar que aquí los maestros no se mueren de hambre porque Guipúzcoa sabe cumplir con religiosidad las atenciones de la instrucción. Hizo un elogio del magisterio de la enseñanza como fundamento de todo progreso, significando que si los desgraciados reos de Jerez hubieran tenido una sólida instrucción no habrían cometido los excesos que les han llevado al patíbulo. Terminó brindando por la educación del pueblo y por los ilustres jefes de las fuerzas republicanas que no se apartan, leyes y terminó brindando por Salmerón, Pi y Margall, Pedregal, Azcárate y Labra.

Comenzó después de breves frases incidentales y recuerdos al veterano D. Ramón Fernández y al digno presidente de la Junta centralista Sr. Salcedo, condensando los asuntos de los brindis en las siguientes palabras: tenemos fe en la República porque es el Estado del derecho y de la soberanía de la nación y es el gobierno de la ciencia, de la virtud y del trabajo. Aspiramos á ella porque con sus principios y sus gobernanos ha de levantar al país á más alta dignidad, con sus reformas y su administración honrada le librará de la ruina, y con su justicia y su instrucción le moralizará y le dará paz fecunda; pero aunque la República es el bien de la patria, dijo, solo queremos el bien por los buenos medios. Por eso nos preocupamos tanto de su consolidación en lo porvenir como de su triunfo en el presente.

Trazó á grandes rasgos el cuadro de la República proclamada el 11 de Febrero de 1873, el desinterés de sus hombres, las cívicas virtudes de sus gobernantes, y la elevación de sus miras y los generosos anhelos de sus reformas, expuso los obstáculos con que tropiezo, la herencia que recibió de la monarquía, con tres guerras civiles, un ejército indisciplinado, un desenfreno de concupiscencias en los partidos, á cuyas exigencias hizo frente con uí presupuesto una tercera parte menor que el actual de la paz monárquica. Dijo que contra ella se desataron todos los egoísmos y las vilas artes de los monárquicos, en permanente conspiración desde el día en que nació hasta aquél en que la asesinaron, conduciéndose muchos, que se habían adherido á ella, como traidores, otros como muñidores de la anarquía y los más co-

mo facciosos. La inexperiencia de sus hombres, añadió, consistía en olvidar que el régimen republicano no puede implantarse y desenvolverse más que en tiempos de paz, y que cuando la guerra atizada por todos los elementos de la tradición y de la monarquía devoraba como inmensa hoguera á la sociedad española, la República debía ocuparse sólo de lanzar todas sus fuerzas en ejercicio disciplinado contra las facciones y las conspiraciones de los monárquicos hasta sofocar su infame anarquía.

Dijo que en medio de tanto conflicto la República estableció el derecho igual para todos los españoles; dignificó al ejército proclamándolo mantenedor de la legalidad y brazo de la coalición liberal.

El acto resultó animadísimo y en él prevaleció la nota de concordia y de unión.

En el Hotel International se reunieron los republicanos del partido centralista, y á los postres se pronunciaron varios y entusiastas discursos.

El Sr. Andrés brindó por la República y por el mantenimiento de las bases de unión republicana que recientemente se habían convenido.

El Sr. Niggli brindó por el Centro Republicano y por Salmerón dedicando sentidas frases á la bondad de la causa republicana.

El Sr. Ciprián brindó por los Sres. Salmerón, Fernández (D. Ramón) y otros republicanos ilustres.

El Sr. Comín hizo protestas de su fe republicana y consagró su brindis á la prosperidad de la Patria y á Salmerón.

El Sr. Irigoyen saludó al Centro Republicano, dedicó frases á la proclamación de la República y por Salmerón dedicando sentidas frases á la bondad de la causa republicana.

El Sr. Fernández, admirándose á lo dicho por el triunfo que alcanzó en el asunto del acto de Gracia.

El Sr. Blasco brindó por la República y por sus correligionarios, después de ofrecerse con entusiasmo al servicio de la causa republicana.

El Sr. Agustí lo hizo por la disciplina y patriotismo de los republicanos, circunstancias que podrían llevarnos al triunfo y consolidación de la República.

El Sr. Fernández, admirándose á lo dicho por los demás oradores, brindó por la unión republicana.

El Sr. Aguirre consagró un recuerdo á la primera República española á la cual defendió con las armas en la mano, frente al carlismo, expresó su entusiasmo por las ideas republicanas con las cuales podrá recabarse la reintegración de nuestros fueros, y brindó por el partido centralista, por las tradiciones euskarras y por los Sres. Salmerón y Fernández.

El Sr. Heredia se asoció á las manifestaciones hechas y brindó por la unión republicana.

El Sr. Comín (M.) consagró frases encomiasticas á la juventud republicana en la que cifra sus esperanzas y al Centro Republicano del que se declaró soldado entusiasta; alentó á todos á perseverar en sus fines y á mantener la bandera de la unión que algunos han abandonado, dedicó algunas frases á los infelices ejecutados en Jerez, víctimas de su ignorancia y en los que se ha detenido el derecho de vida que nadie puede borrar; aconsejó á los obreros que no se aparten de los partidos republicanos que pueden educarlos, y terminó brindando por Salmerón, Pi y Margall, Pedregal, Azcárate y Labra.

El Sr. González dedicó frases muy oportunas á la enseñanza haciendo observar que aquí los maestros no se mueren de hambre porque Guipúzcoa sabe cumplir con religiosidad las atenciones de la instrucción. Hizo un elogio del magisterio de la enseñanza como fundamento de todo progreso, significando que si los desgraciados reos de Jerez hubieran tenido una sólida instrucción no habrían cometido los excesos que les han llevado al patíbulo. Terminó brindando por la educación del pueblo y por los ilustres jefes de las fuerzas republicanas que no se apartan, leyes y terminó brindando por Salmerón, Pi y Margall, Pedregal, Azcárate y Labra.

Comenzó después de breves frases incidentales y recuerdos al veterano D. Ramón Fernández y al digno presidente de la Junta centralista Sr. Salcedo, condensando los asuntos de los brindis en las siguientes palabras: tenemos fe en la República porque es el Estado del derecho y de la soberanía de la nación y es el gobierno de la ciencia, de la virtud y del trabajo. Aspiramos á ella porque con sus principios y sus gobernanos ha de levantar al país á más alta dignidad, con sus reformas y su administración honrada le librará de la ruina, y con su justicia y su instrucción le moralizará y le dará paz fecunda; pero aunque la República es el bien de la patria, dijo, solo queremos el bien por los buenos medios. Por eso nos preocupamos tanto de su consolidación en lo porvenir como de su triunfo en el presente.

Trazó á grandes rasgos el cuadro de la República proclamada el 11 de Febrero de 1873, el desinterés de sus hombres, las cívicas virtudes de sus gobernantes, y la elevación de sus miras y los generosos anhelos de sus reformas, expuso los obstáculos con que tropiezo, la herencia que recibió de la monarquía, con tres guerras civiles, un ejército indisciplinado, un desenfreno de concupiscencias en los partidos, á cuyas exigencias hizo frente con uí presupuesto una tercera parte menor que el actual de la paz monárquica. Dijo que contra ella se desataron todos los egoísmos y las vilas artes de los monárquicos, en permanente conspiración desde el día en que nació hasta aquél en que la asesinaron, conduciéndose muchos, que se habían adherido á ella, como traidores, otros como muñidores de la anarquía y los más co-

mo facciosos. La inexperiencia de sus hombres, añadió, consistía en olvidar que el régimen republicano no puede implantarse y desenvolverse más que en tiempos de paz, y que cuando la guerra atizada por todos los elementos de la tradición y de la monarquía devoraba como inmensa hoguera á la sociedad española, la República debía ocuparse sólo de lanzar todas sus fuerzas en ejercicio disciplinado contra las facciones y las conspiraciones de los monárquicos hasta sofocar su infame anarquía.

Dijo que en medio de tanto conflicto la República estableció el derecho igual para todos los españoles; dignificó al ejército proclamándolo mantenedor de la legalidad y brazo de la coalición liberal.

El acto resultó animadísimo y en él prevaleció la nota de concordia y de unión.

En el Hotel International se reunieron los republicanos del partido centralista, y á los postres se pronunciaron varios y entusiastas discursos.

El Sr. Andrés brindó por la República y por el mantenimiento de las bases de unión republicana que recientemente se habían convenido.

El Sr. Niggli brindó por el Centro Republicano y por Salmerón dedicando sentidas frases á la bondad de la causa republicana.

El Sr. Ciprián brindó por los Sres. Salmerón, Fernández (D. Ramón) y otros republicanos ilustres.

El Sr. Comín hizo protestas de su fe republicana y consagró su brindis á la prosperidad de la Patria y á Salmerón.

El Sr. Irigoyen saludó al Centro Republicano, dedicó frases á la proclamación de la República y por Salmerón dedicando sentidas frases á la bondad de la causa republicana.

El Sr. Fernández, admirándose á lo dicho por el triunfo que alcanzó en el asunto del acto de Gracia.

El Sr. Blasco brindó por la República y por sus correligionarios, después de ofrecerse con entusiasmo al servicio de la causa republicana.

El Sr. Agustí lo hizo por la disciplina y patriotismo de los republicanos, circunstancias que podrían llevarnos al triunfo y consolidación de la República.

El Sr. Fernández, admirándose á lo dicho por los demás oradores, brindó por la unión republicana.

El Sr. Aguirre consagró un recuerdo á la primera República española á la cual defendió con las armas en la mano, frente al carlismo, expresó su entusiasmo por las ideas republicanas con las cuales podrá recabarse la reintegración de nuestros fueros, y brindó por el partido centralista, por las tradiciones euskarras y por los Sres. Salmerón y Fernández.

El Sr. Heredia se asoció á las manifestaciones hechas y brindó por la unión republicana.

El Sr. Comín (M.) consagró frases encomiasticas á la juventud republicana en la que cifra sus esperanzas y al Centro Republicano del que se declaró soldado entusiasta; alentó á todos á perseverar en sus fines y á mantener la bandera de la unión que algunos han abandonado, dedicó algunas frases á los infelices ejecutados en Jerez, víctimas de su ignorancia y en los que se ha detenido el derecho de vida que nadie puede borrar; aconsejó á los obreros que no se aparten de los partidos republicanos que pueden educarlos, y terminó brindando por Salmerón, Pi y Margall, Pedregal, Azcárate y Labra.

El Sr. González dedicó frases muy oportunas á la enseñanza haciendo observar que aquí los maestros no se mueren de hambre porque Guipúzcoa sabe cumplir con religiosidad las atenciones de la instrucción. Hizo un elogio del magisterio de la enseñanza como fundamento de todo progreso, significando que si los desgraciados reos de Jerez hubieran tenido una sólida instrucción no habrían cometido los excesos que les han llevado al patíbulo. Terminó brindando por la educación del pueblo y por los ilustres jefes de las fuerzas republicanas que no se apartan, leyes y terminó brindando por Salmerón, Pi y Margall, Pedregal, Azcárate y Labra.

Comenzó después de breves frases incidentales y recuerdos al veterano D. Ramón Fernández y al digno presidente de la Junta centralista Sr. Salcedo, condensando los asuntos de los brindis en las siguientes palabras: tenemos fe en la República porque es el Estado del derecho y de la soberanía de la nación y es el gobierno de la ciencia, de la virtud y del trabajo. Aspiramos á ella porque con sus principios y sus gobernanos ha de levantar al país á más alta dignidad, con sus reformas y su administración honrada le librará de la ruina, y con su justicia y su instrucción le moralizará y le dará paz fecunda; pero aunque la República es el bien de la patria, dijo, solo queremos el bien por los buenos medios. Por eso nos preocupamos tanto de su consolidación en lo porvenir como de su triunfo en el presente.

Trazó á grandes rasgos el cuadro de la República proclamada el 11 de Febrero de 1873, el desinterés de sus hombres, las cívicas virtudes de sus gobernantes, y la elevación de sus miras y los generosos anhelos de sus reformas, expuso los obstáculos con que tropiezo, la herencia que recibió de la monarquía, con tres guerras civiles, un ejército indisciplinado, un desenfreno de concupiscencias en los partidos, á cuyas exigencias hizo frente con uí presupuesto una tercera parte menor que el actual de la paz monárquica. Dijo que contra ella se desataron todos los egoísmos y las vilas artes de los monárquicos, en permanente conspiración desde el día en que nació hasta aquél en que la asesinaron, conduciéndose muchos, que se habían adherido á ella, como traidores, otros como muñidores de la anarquía y los más co-

ítica centralista atenta á la propaganda y educación política del pueblo, y proclamando la unión de los partidos republicanos, que al fin se hará sobre bases análogas á las que aquí han abandonado los republicanos coalicionistas y que los centralistas defienden hoy como el día que las firmaron.

Noticias.

Unos pescadores de Pasajes de San Pedro, que salieron ayer á las faenas de la pesca, encontraron en alta mar, flotando sobre las aguas, un ballenato muerto.

Los marineros que primeramente vieron el céstaco, creyendo estaría vivo se acercaron á él con las precauciones que el caso requería; cuando observaron que no daba señales de vida lo sujetaron con una amarra, remolcándolo hasta la bahía del vecino puerto, donde quedó varado en unas rocas que hay al pie del frontón de aquella villa.

Por el estado de descomposición en que se halla dicho animal marino, se supone hace bastante tiempo que debió morir, ignorándose hasta ahora las causas que hayan podido originarla la muerte.

Los pescadores que lo recogieron propónense exponerlo al público durante los días.

Personas que lo vieron nos aseguran que mide desde la cabeza á la cola unos 14 metros. También nos dijeron que se trataba de un cachalote, pero no es posible que pertenezca á dicha especie dadas sus grandes dimensiones y lo poco frecuente que suele ser la presencia de aquél en nuestras aguas, pues el cachalote ó marsopa—de las dos maneras se llama—habita generalmente en el Mediterráneo y sólo tiene de doce á trece pies de largo.

El puerto de Pasajes se verá hoy concurrido con este motivo.

Ayer fué detenido un joven asturiano que acompañado de su novia se presentó en una casa de tenebrosas, pretendiendo «vender» á dicha joven por determinada cantidad.

Don Antonio Loma, hijo del dignísimo capitán general del distrito, ha sido ascendido á comandante de infantería.

De la subasta pública que ha de celebrarse para adquirir 25.000 asiladores completos tipo telegráfico y 3.000 asiladores completos tipo telefónico, habrán de entregarse en San Sebastián 5.000.

Los republicanos de Vitoria celebraron anteriormente el aniversario de la proclamación de la República, con un banquete, con música en los salones de la Sociedad, y con cohetes por el día y por la noche.

La Junta municipal que estaba convocada para las doce de la mañana del día de ayer, con objeto de proceder á la revisión y censura de las cuentas municipales, no celebró reunión por no asistir suficiente número, quedando en celebrarla el próximo jueves, 18 del actual, á la misma hora, previa segunda convocatoria.

El Boletín Oficial publica ayer la circular sobre prorrogar el plazo para redimirse del servicio militar, hasta el día 6 de Marzo próximo, por la suma de 1.500 pesetas y desde esta fecha al 10 de Abril siguiente por la de 2.000 á los mozos que correspondieren servir en Ultramar.

La Junta local de instrucción pública se reunirá hoy á las seis de la tarde para tratar de asuntos concernientes á la misma.

Dese hoy quedan abiertas en los salones de La Fraternidad las listas para la adquisición de localidades correspondientes á la función que dicha sociedad dará en el Teatro del Circo el día 21 del corriente.

Pronto ingresará en el convento de religiosas de la Concepción, de Azpeitia, una hija de don Martín Antonio Huarte, de Leiza.

Todavía no se sabe cuándo se jugará el partido de desafío que estaba concertándose entre Uranga y Sarasua contra Juanito Brau y el Chiquito de Abando, pues parece que éste último exige sean dos los partidos que han de jugarse; uno en el frontón de Jai-Alai y otro en el de Abando de Bilbao.

Por el ministerio de la Guerra ha sido autorizada la capitán general de este distrito, para adquirir una máquina de vapor de tres caballos de fuerza, con destino á la Factoría de subsistencias de Vitoria, por la cantidad de 975 pesetas.

Esta tarde se jugará en uno de los frontones de nuestra ciudad un partido de pelota entre un viajante y el pelotari Garmendia. Se atraerá una cantidad bastante regular.

Un periódico de Buenos Aires publica anuncios interesando el paradero del D. Manuel López y Arratibel, natural de San Sebastián y casado con doña Joaquina Sanchez del pueblo de Pasajes, y el de D. Juan Guereca y Baztarrica del pueblo de Oñate en la provincia de Guipúzcoa.

Ha sido declarado cesante el jefe de la sección de Marchamo de la Aduana de Irún don Manuel Marco Durango.

Hace dos noches fué robada la iglesia de Soncilia. Los ladrones entraron por la puerta del Norte forzando la cerrajería y visagraron; sacaron del sargento el copón, y destornillando éste, dejaron las sagradas formas en el altar, sin llevarse el copón. Robaron una casulla blanca que había llevado hace dos años el párroco anterior y también un manto azul de la Virgen de la Concepción.

Ayer á las seis de la tarde se reunieron en el Ayuntamiento las comisiones de Obras, Hacienda, Fomento y Gobernación, para despachar algunos asuntos pendientes de resolución.

Ayer salió para Madrid conducido por la guardia civil el sujeto Basilio Laguna, autor del crimen cometido el 31 del pasado Enero en

la calle de Ceniceros de la Corte, y que hace unos días fué detenido en Pamplona.

El jueves último se verificó en Jaén un rapto que reviste excepcionales condiciones: se trata de una señorita, perteneciente á la más alta aristocracia española, cuya edad es bastante avanzada, y de un joven que apenas cuenta veinte y dos años, el que se encontraba tan adelantado en sus estudios teológicos, que pensaba ordenarse de presbítero en el mes de Mayo próximo.

En la sesión celebrada anteayer por la Diputación de Vizcaya fué aprobado un informe de la comisión de Hacienda relativo á la instalación de un manicomio en Bermeo, cuya villa sólo exige por cada estancia pesetas 1.38, y en cambio, subvenciona la construcción y el edificio con el 18 por 100 de su coste total, y cede graciosamente el terreno para el emplazamiento.

Los republicanos de Bilbao solemnizaron ayer con la celebración de banquetes en diversos fondos y restaurantes el aniversario de la proclamación de la República en España.

Han sido detenidos por la guardia civil de Echarri-aranaz tres sujetos que el domingo último hirieron al vecino de aquella villa Porfirio Diaz.

Telegrafian de Bermeo diciendo que una lancha salida á la pesca en la mañana de ayer, no ha regresado todavía al puerto, temiéndose fundamentalmente su pérdida y la de sus trece hombres que la tripulaban. Se hallaba patroneada por Pio Gamecho.

Ha sido concedido permiso por el gobierno civil de Vizcaya á los Sres. Davey, Bickford, Smith y Compañía para remitir á Elbar dos cajas con pólvora de caza.

Frontón Lore-bidea

Gran partido para el domingo 14 de Febrero, á las dos y media de la tarde, y si el tiempo lo permite, entre los jugadores franceses José (Zurdo) Líqui y Bienabe, de Hendaya, contra Pachichiqui, de Azcoitia y otro de Lasarte.

Restablecido por completo de su enfermedad hoy se hará cargo de la administración especial de Hacienda nuestro particular amigo don Gerónimo Flores.

La Dirección General del Tesoro ha manifestado al administrador de loterías número 7, de esta ciudad, que no puede remitirle 100 billetes que tenía pedidos para el sorteo del 24 del corriente por no haber existencias.

Hemos recibido la Memoria de la Sociedad Coral de Bilbao correspondiente al año de 1891. Es un documento muy bien escrito en el que se hace la historia de los nuevos y brillantes triunfos obtenidos por dicha Sociedad durante el citado año.

Los gastos ascendieron á pesetas 17.639,19 y los ingresos á pesetas 16.368,57.

En 1º de Enero había en caja una existencia de pesetas 1.620,78, de suerte que ha cerrado el ejercicio con un sobrante de pesetas 359,16.

La Sociedad Coral de Bilbao se compone de 121 socios orfeónitas, 116 de número y 18 honorarios.

Hoyle sale para Valladolid nuestro particular amigo D. José Ruiz, inspector de Hacienda de aquella ciudad.

La administración del «Bureau Veritas» ha publicado la lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de Noviembre de 1891, en todos los pabellones. De esta publicación extractamos la estadística siguiente:

Buques de vela perdidos: 7 alemanes, 17 americanos, 1 argentino, 2 daneses, 4 franceses, 2 griegos, 3 holandeses, 42 ingleses, 6 italianos, 1 mexicano, 26 noruegos, 5 rusos, 6 suecos; total: 132. En este número están comprendidos 5 buques considerados perdidos por falta de noticias.

Buques de vapor perdidos: 2 alemanes, 1 americano, 1 brasileño, 1 francés, 14 ingleses, 1 italiano, 3 noruegos, 1 portugués; total 24. También en este número se incluyen 2 vapores que se suponen perdidos por no tener noticias de ellos.

Causas de las pérdidas.—Barcos de vale: varados 72, abordaje 3, incendiados 5, zozobrados 7, abandonados 21, inutilizados 19, supuestos perdidos 5; total 132.

Barcos de vapor: varados 12, abordaje 3, incendiados 2, zozobrados 2, abandonados 3, supuestos perdidos 2; total 24.

La sección de Fomento ha remitido al presidente del consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio, para su informe, el expediente promovido por D. Angel Louvelly, sobre construcción de una casa y almacén en el Puerto de esta ciudad.

Movimiento marítimo

En el vecino puerto de Pasajes entraron los lanchones y la balandra españoles, «Concepción María del Pilar y Urola», respectivamente, los tres de Zumaya, con cemento. Salleron, el patache español «Esperanza», los lanchones «Concepción y María del Pilar», y la balandra «Urola», todos para Zumaya, en lastre.

En nuestro puerto entraron los lanchones «San Antonio y Joven Basilia», y la balandra «Bayonesa», de Zarautz, con cemento. Salió el patache «Rafaelito», para Bayona, en lastre.

El gobernador civil ha concedido licencia de caza á D. José María Artola, de San Sebastián; de armas á D. José Múgica, y D. Manuel Olariaga, de Andoain; de pesca á D. Juan Ereño Pagola, del mismo punto; de armas á D. Simón Sarasola, de Urnieta; de pesca á D. Francisco Salaverria, de Renteria; y á D. Roque Arteche, de Azpeitia.

Por el gobernador civil se ha autorizado á D. Manuel Gorostidi para que pueda trasladar los restos mortales de D. Luis Iraistorza de una otra sepultura en el cementerio de Polloe.

El rematado Manuel Lopez Mendiluz que se fugó el martes último del presidio de Burgos

fué condenado por la audiencia de San Sebastián á ocho años de presidio, como autor de un robo cometido hace poco más de un año en una taberna de la Plaza de la Constitución.

Estando ocupando la celda número 4 de la planta baja, en la cárcel celular de nuestra ciudad, intentó también fugarse para lo cual limó los barrotes de la ventana. El entonces alcalde, D. Gregorio Arcelus, lo sorprendió una noche en dicha operación, precisamente cuando iba á dar cima á su obra y realizar la fuga, pues solo le faltaba limar un centímetro del último barrote.

Hará cosa de dos meses que fué trasladado al penal de Burgos, donde debía extinguir la condena que se le impuso.

El tal Mendiluz, que es natural de Puentel la Reina, resulta un pájaro de cuenta; ha sufrido varias condenas por el delito de robo y acostumbra á llamarle Pedro, á cuyo nombre agrega el apellido que le place.

En cierta ocasión fué detenido como autor de un robo perpetrado en la Brecha y dijo llamarse Pedro Ayala. Encerrado en la antigua cárcel, de la que era alcalde el que lo es actualmente de la Antigua, Sr. Imaz, logró fugarse á los pocos días en compañía de otro preso llamado Pedro Rodríguez.

Han sido remitidos á la dirección general del Tesoro 115 décimos sobrantes correspondientes al sorteo que se verificará hoy.

El aspirante de segunda clase de la aduana de Irún, D. Vicente María de la Plaza, ha sido nombrado jefe de la sección de Marchamo de dicha aduana.

Mañana se jugará en el frontón de Vergara un partido á mano y de desnudo entre Ignacio Acha (Bilbao) y Paulino Muguerza (Rusua) de Elgoibar, contra Modesto Larrañaga (Lagartijo) y Justo Jorristi (Cale).

Toda madre de familia que quiera conservar la salud de sus hijos debe tener siempre en casa una botella de agua purgante natural (del doctor Llorach). El procurar que el aparato digestivo de los niños esté siempre limplo y funcione con regularidad es prever a toda clase de enfermedades.

Jai Alai

Partido para el domingo 14 á las tres y media de la tarde entre Juanito Brau y Bautista Otegui, contra Félix Uranga y José Sarasua.

Se jugará con ocho pelotas de Sainz y á sacar todos de siete cuadros.

Entrada á sillas dos pesetas.

Con arreglo á lo prevenido en el artículo 73 de la Ley de Reclutamiento y reemplazo del ejército, mañana á las nueve se procederá por el Ayuntamiento, en la Casa Consistorial, á la clasificación y declaración de soldados, á cuyo acto concurrirán los mozos que estén alistados en este distrito municipal, pues de no verificarlo, serán declarados prófugos con arreglo al artículo 87, á menos que estén dispensados de hacerlo, según lo dispuesto en el 88 y lo decidido por la comisión provincial en la sesión del jueves de ayer dimos cuenta.

En dicho acto han de alegarse todas las causas que á los interesados asistan, á cuyo fin deben presentar las pruebas necesarias, pues la corporación no puede otorgar excepciones por notoriedad pública.

La operación tendrá lugar hasta la puesta del sol, suspendiéndose una hora al mediodía, y continuará en los sucesivos hasta la declaración del último alistado, entendiéndose que una vez terminada la sesión del día en que el mozo sea llamado, sin haber comparecido, no serán oídas por el municipio las causas que en su favor concuerren.

Un procedimiento rápido y de buenos resultados se utiliza en algunas regiones de la América del Sur para la labor de las tierras.

Valléndose de la dinamita como explosivo y de la electricidad como excitador de la explosión, se consigue disgregar el subsuelo, más fácil y completamente que empleando el trabajo ordinario del arado.

Se da principio á la tarea abriendo, en toda la superficie del suelo, agujeros de unos tres plíos de profundidad, espaciados de cinco en cinco plíos, haciendo un total de 1.600 por hectárea. En cada uno se coloca una cantidad del explosivo equivalente al cuarto de un cartucho pequeño de dinamita, á la que se añade una onza próximamente de pólvora; y todos ellos se comunican entre sí por medio de hilos, de manera que la explosión tiene lugar simultáneamente, observándose al verificarla, un movimiento de tierras, que se traduce por una elevación de dos á tres plíos en el terreno, algunos trozos del cual son lanzados á la altura de una construcción ordinaria.

La desregación alcanza á 30 pulgadas, condadas en todos sentidos, en el sitio de la explosión; y, á juzgar por lo que leemos, parece ser de tan prácticos resultados, que no dudaremos en hacer extensivo el procedimiento á desmontes de gran extensión, sobre todo si no era muy conveniente, por razones de economía, la mano de obra.

Hemos oido hacer grandes elogios de la actividad y la buena organización de la conocida Agencia Almodóvar, (Puerta del Sol 9, Madrid). Ahorra tiempo, dinero y molestias, gestionando en plazos breves y por unos honorarios razonables y muy razonables, cuantos negocios les confían sus clientes.

Nuestros lectores deben, por tanto, tomar nota de dicha casa por si tienen necesidad alguna vez de aprovechar sus buenos servicios.

Creemos que nuestros amigos nos agradecerán estas recomendaciones.

La Wagnerverein de Berlín ha recibido recientemente una composición de Wagner, titulada «Sobre la tumba de Weber», que fué escrita en 1844 con motivo de la traslación de Londres á Dresde de los restos mortales del ilustre autor de «Oberon» y «Freischtultz».

Esta composición comprende una marcha fúnebre para instrumentos de viento sobre motivos de «Euryanthe», y un doble coro a capella.

M. Hans Richter, tiene el propósito de eje-

cutor la obra en uno de sus conciertos de Londres.

VINO de BUGEAUD con GUINA y CACAO
el mejor y más agradable de los tónicos en la
Anemia, todas las Afecciones debilitantes
y las Convalecencias. Principales Farmacias.

Pedir en todas Partes

CHOCOLATE MENIER

Evitar las falsificaciones

Servicio Telegráfico EXTRANJERO

Noticias varias

París 12, 8 noche.

Esta tarde se ha repartido á los diputados el texto del proyecto de ley sobre asociaciones.

El gobierno se preocupa y busca los medios de remediar la situación creada por los recursos interpusos ante el consejo de Estado contra el aplazamiento de las elecciones municipales.

—La condesa de Meek, de 30 años, perteneciente á la colonia rusa, ha aparecido hoy en su casa muerta por envenenamiento. Se ignora si se trata de un crimen ó de un suicidio.

—Constans después de visitar Turín ha llegado hoy á Modane. El ministro de Instrucción Pública ha marchado Lyon.

—En la reunión general de agricultores ha prevalecido la nota ultra-protectorista dedicando el marqués de Dolpierre grandes elogios á la energía de Meline.

—Morley ha declarado en la Cámara de los comunes que la oposición no pide la evacuación de Egipto, pero que el gobierno no olvidará las promesas hechas á las potencias.

—Las negociaciones comerciales entre Suiza e Italia han quedado definitivamente rotas y los productos italianos estarán sujetos á la tarifa general.

—Telegrafistas de Viena dicen que existe un conflicto entre el sultán de Turquía y el Kedive de Egipto, por empeñarse el primero en que éste se presente en Constantinopla á recoger el decreto de su investidura, y el segundo querer que aquél se le envíe.—P.

INTERIOR

Madrid 12, 8 noche.

» 11, 15 »

» 13, 12 mad. »

» 2, 30 »

Congreso

A primera hora interpeló al goberno el Sr. Aparicio acerca de los accidentes de los ferrocarriles, especialmente el de Quintanileja.

Preguntó qué responsabilidad se exige a la Compañía por aquél trágico acontecimiento.

Hace historia de los servicios de esta empresa y de como funcionan, censurando su empeño de retribuir poco al personal, lo cual es motivo las más de las veces de descuidos que originan sensibles catástrofes.

El ministro de Fomento contesta que los accidentes son inevitables y ocurren en todos los países.

Ofrece exigir responsabilidad siempre que lo permitan los contratos vigentes y hacer que se construya la estación definitiva de Burgos.

Rectifica el señor Aparicio y el ministro interviene el señor Luanco pidiendo que se indemnice á las personas perjudicadas en los accidentes ferroviarios.

El ministro insiste en que el gobierno nada puede hacer oficialmente, pero que influirá para que se realicen los deseos de aquellos diputados.

El señor Nocedal pide una lista de los consejeros de todas las compañías de ferrocarriles y demás sociedades que tienen contratos con el Estado.

Con este motivo hace algunas consideraciones sobre la impunidad de que disfrutan las compañías ferrocarrileras.

El ministro de Fomento ofrece complacer al señor Nocedal.

Este le da las gracias haciendo observar que ya anteriormente había hecho igual petición y el Sr. Isasa, entonces ministro de Fomento, se había negado á llevar á la Cámara dichas listas.

Interviene el Sr. Isasa para disculparse de los cargos que le ha dirigido Nocedal.

Se entra en el debate sobre el proyecto de ley de clases pasivas.

El presidente concede la palabra al ministro de Ultramar y éste se niega á hablar en atención á lo tarde que es.

Se levanta la sesión.

IMPRENTA DE La Voz de Guipuzcoa

Montado este Establecimiento con arreglo á los últimos adelantos del arte tipográfico, se encarga de toda clase de trabajos.

*Tarjetas, Circulares, Membretes de Cartas y Sobres,
Memorandums, Prospectos, Billetes, Facturas, Folletos, Libros, Periódicos,
Esquelas de Defuncion, Invitaciones, &, &.*

El Establecimiento está abierto dia y noche.

Calle de ECHAIDE, Núm. 6, bajo

LINEA DE VAPORES SERRA

Y COMPAÑIA DE NAVEGACION LA FLECHA

SERVICIO SEMANAL DE VAPORES CORREOS

entre Santander y la Isla de Cuba.

ALICIA, de 4.500 toneladas; GRACIA, 5.000 id.; FRANCISCA, 4.500 id.; SERRA, 3.500 id.; LEONORA, 4.500 id.; CAROLINA, 3.500 id.; ERNESTO, 5.000 id.; ENRIQUE, 4.500 id.; FEDERICO, 3.500 id.

Sala de SANTANDER todos los miércoles para

Habana y Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Cárdenas, Sagua la Grande, Guantánamo, Trinidad de Cuba, Manzanillo, Gibara y Nuevitas.

Los vapores nombrados á continuación serán despachados como sigue:

ADMITIENDO VÍAS Y PASAJEROS PARA

PUNTOS DE DESTINO.

NOMBRES. FECHA DE SALIDA

Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. HUGO El 17 de Febrero

Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. GUIDO El 24 de idem.

Santander el día anterior al señalado para la salida de cada buque. Con cada remesa deberá acompañar nota del número de buques, sus mercancías, numeración, peso bruto y neto, color, descripción y consignación; indicando si ha de asegurarse de *Riesgo Marítimo*, el cual puede hacer esta Agencia con la mayor economía.

Más informes, los suministrarán el consignatario D. FRANCISCO SALAZAR, sucesor de D. Cándido Herrero, en Santander, Muelle, 5, y F. de Asqueta en San Sebastián.

CURACION del DIÁBETES

El Vino URANIADO PESQUI

Hace disminuir un gramo por día

EL AZÚCAR DIABÉTICO

DEPOSITO en:

MADRID BARCELONA

Morón MIGUEL | Vicente PEREZ y C°

Venta por mayor: PESQUI, Burdeos



Se vende en la farmacia de D. Ramón Usabiaga, 1, Plaza de Guipúzcoa.

ORIZA-POWDER

POLVOS DE ARROZ

Primor y Perfume incomparables

PERFUMERIA ORIZA
de L. LEGRAND

11, Place de la Madeleine, París.

DEPÓSITO en BARCELONA en casa de JAIME FORTEZA, 34, Escudillers.

CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminentes médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conocen para curar: la Diabetes, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Enfisema, el Bronquitis, la Cistitis, las Eccepciones excretivas y eructivas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y decolorida el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farm., 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y AROUD

JARABE y PASTA de BERTHÉ

Farmacéutico. Premiado por los Hospitales de París.

El Jarabe y Pasta de Berthé de *Codéine pura* poseen una eficacia incontestable para calmar y curar Resfriados, Bronquitis, Catarros, Asma, Males de Garganta, Insomnio, Tos nerviosa y fatigosa, Enfermedades de Pecho e Irritaciones de toda clase.

Los enfermos que toman el Jarabe y la Pasta de Berthé gozan de un sueño tranquilo, apacible y reparador, nunca seguido de pesadez en la cabeza, de pérdida de apetito ni de constipación.

Pidanse los Verdaderos Jarabe y Pasta de Berthé y, para garantía, exijanle la Firma Berthé y el Sello azul del Estado francés.

PARÍS — CLIN y Cia — PARÍS, y en las Boticas.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de Vicios de la sangre, como Escravos, Escravo, Soreñas, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Ecematismo.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

DE YODURO DE POTASIO

cura los accidentes sifilíticos agudos o rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Erosión, así como el Linfatismo, la Escrofulosis y la Tuberculosis. •

• París, Cas. J. FERRÉ, 102, rue Michelieu, 5^a de BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las farmacias.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS y POLVOS
PATERSON
con BISMUTHO y MAGNESIA
Para la Enfermedad del Estómago, Alcoyones del estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eruptiones y Colicos; regularizan las Funciones del Estómago y do los intestinos.
PASTILLAS: 12 Reales — POLVOS: 24 Reales.
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
Adh. DEETHAN, Farmacéutico en PARÍS

IMPORTANTE:

Los señores Pedro Echeverría y Pío García, vecinos de Irún, tienen el honor de anunciar al comercio que desde esta fecha establecen un servicio de camionaje entre esta ciudad y San Sebastián, en los días lunes, miércoles y sábados de cada semana, con el objeto de transportar cuantas mercancías se les confie, entregándolas á domicilio, haciéndose responsables de toda avería que pudiera ocurrir en el tránsito.

El porte, para las mercancías, será de una peseta cincuenta céntimos por 100 kilogramos, y á precios convencionales para los equipajes y encargos.

Será condición precisa, que á los sujetos que acompañen, siempre que á ellos estén sujetos, los certificados y vendrán á que se refiere la ley de 10 de Noviembre último, así como los documentos que acrediten el pago de los derechos en los sujetos á consumos.

Domicilios de los anunciantes: en San Sebastián, Plaza de las Escuelas (Fonda de Joséquín) y en Irún, Fonda del Comercio.

Para mayor comodidad de los remitentes, los conductores pasaran á domicilio á recoger las cartas de pedidos, documentos, etc.

Irún 1.º de Enero de 1892.

GARGANTA VOZ y BOCA

PASTILLAS de DEETHAN

Contra las Enfermedades de la Garganta, de la Voz y de la Boca. Efectos perniciosos del Mercurio y del Tabaco.

PRECIO: 12 REALES

Hacer en el rotulo a firma

Adh. DEETHAN, Farmacéutico en PARÍS

PARTES

Para fonda y casas de huéspedes.

Se hallan en venta en la imprenta de este periódico, Echaide, 6, bajo.

FÍJENSE BIEN LOS ANUNCIANTES

en que á nadie mejor que á la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA se puede encargar de una publicidad completa, en toda la prensa del mundo, con notable economía en los precios.

Figúrense a nuestro lema de siempre «HECHOS, NO PALABRAS», sometiéndose立即 to our study of the señores COMERCIANTES, INDUSTRIALES y ESPECIALISTAS ESPAÑOLES, las siguientes COMBINACIONES ESPECIALES, compuestas de los principales periódicos de Madrid.

PRIMERA COMBINACION

La Correspondencia de España...

El Imparcial...

El Liberal...

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos tres periódicos, redonda, cuesta 175 pesetas. Nosotros la damos por 125 pesetas neto, precio que representa un descuento de 64 por 100.

La Epoca...

El Correo...

La Fé...

El Diario...

El País...

La Justicia...

El Correo Español...

La Union Católica...

El Diario Católico...

El Ejército Español...

El Popular...

El Noticiero...

La Publicidad...

El Oficial...

La Literaria...

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos seis periódicos reunidos, cuesta 275 pesetas. Nosotros la damos por 175 pesetas neto, precio que representa un descuento de cerca de 33 por 100.

SEGUNDA COMBINACION

La Correspondencia de España...

El Imparcial...

El Liberal...

El Resumen...

La Epoca...

El Correo...

La Fé...

El Diario...

El País...

La Justicia...

El Correo Español...

La Union Católica...

El Diario Católico...

El Ejército Español...

El Popular...

El Noticiero...

La Publicidad...

El Oficial...

La Literaria...

Para hacer uso de estas combinaciones, es preciso que el anuncio no ocupe un espacio menor de 30 líneas y que por lo menos se publique 3 veces dentro de un mes.

Enviamos, GRATIS, tarifas de precios con otras combinaciones económicas a las personas que las pidan.—La correspondencia al Director.

OFICINAS: ALCALÁ, 6 Y 8, MADRID

APARTADO 243.—TELÉFONO 517

LIMPIEZA SIN RIVAL

!!!Lo viejo se vuelve nuevo!!! hace el trabajo de un dia en una hora!!!

PASTA BROOKE (MARCA MONO)

Único producto natural para limpieza. Ninguna sustancia ofensiva entra en su fabricación.

EL MAS RÁPIDO SENCILLO Y ECONÓMICO

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar, y pulir metales, marmoles, pueras, ventanas, bultos, espejos, suelos, utensilios, de cocina, etc., etc., en una parada. —Limpia las manos gráciles y manchadas y es el mejor extractor de orín y suciedad.

De venta en las droguerías

Agente general en España.—Felipe Sabadell.

BARCELONA

De venta en la farmacia de D. Manuel Tornero.

